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ENERGIE-BOIS INTERJURA 
 

ASSEMBLEE GENERALE 2024 DU 19 MARS 2024, 19h30 A 20h15 
 

FRI COURTEMELON, COURTETELLE 
 

PROCES-VERBAL DE LA SEANCE 

 
1. Salutations et ouverture 
 
M. le Président, Daniel Bueche, ouvre l’assemblée (plus de quarante personnes) en souhaitant la 
bienvenue à chacun. Il relève que l’assemblée a été convoquée conformément aux statuts, par 
invitation personnelle écrite à chaque membre. Il salue en particulier M. Pierre Brulhart (chef de la 
section Energie et représentant du Gouvernement RCJU), Mme Pauline Godat (présidente du 
parlement jurassien), M. Thomas Stettler (conseiller national et conseiller communal de Courroux), 
M. François Gauchat (vice-président de la commission EEE du CJB) et M. Rénald Queloz (chef de la 
Division forestière Jura bernois), les représentants de la presse, les autorités des communes et des 
bourgeoisies, ainsi que les invités non-membres.  
 
Les excusé(e)s sont :  M. David Eray, ministre de l’environnement et de l’équipement, RCJU 
 M. Christoph Ammann, conseiller d’Etat, canton de Berne 
 Mme Mélanie Oriet, Office de l’environnement, RCJU 
 M. Andreas Keel, directeur d’EBS 

 Une trentaine de membres (communes, bourgeoisies et privés) 
 
L’ordre du jour proposé est accepté. 
 

2. Désignation des scrutateurs 
 
M. Danick Gerber est nommé scrutateur. 
 

3. Procès-verbal de l’assemblée générale du mercredi 29 mars 2023, à Corgémont  
 
Le procès-verbal était téléchargeable sur le site d’EBIJ. Personne ne demande sa lecture ou ne fait 
de remarques. Il est accepté à l’unanimité. Le président remercie son auteur. 
 

4. Admissions et démissions 
 
Nous enregistrons les nouveaux membres suivants : 
- Kasontor AG, Port 
- Commune de Corgémont, Corgémont 
- Allotherm SA, Bienne 
 
Nous enregistrons les démissions suivantes : 
- M. Mathieu Gigon, Courtedoux 
- M. J.-Claude Fréléchox, Les Reussilles 
- Commune de La Ferrière, La Ferrière 
- SD Ingénierie Jura SA, Delémont 
- M. Marcel Cuenin, Les Breuleux 
 
L’effectif de notre association baisse légèrement et passe à 93 membres. 
 

5. Rapport d’activité 2023 
 
Le rapport était téléchargeable sur le site d’EBIJ. M. Daniel Bueche le commente en revenant plus en 
détail sur certains points : le comité s’est réuni à plusieurs reprises. L’AG 2023 à Corgémont a été 
précédée d’une visite de la nouvelle installation de chauffage à distance de Energie Corgémont SA. 
Nous avons tenu un stand dans le cadre de la Fête de la Forêt et du Bois au Mont-de-Coeuve 
(nombreux visiteurs). Nous avons également participé à Moutier Expo en montant notre nouveau 
stand ; très forte affluence, discussions intéressantes, même si les gens connaissent le bois-énergie. 
Le 6 décembre 2023, nous avons organisé une soirée d’information à Delémont et avons visité la 
nouvelle installation de chauffage aux pellets du bâtiment du Ticle ; la manifestation a attiré une 
trentaine de personnes. Tout au long de l’année, le comité a été à l’affût et pris contact avec les 
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autorités communales et autres investisseurs qui ont des projets de chauffages afin de les inciter à 
opter pour le bois ; il est important d’intervenir le plus en amont possible afin d’offrir toutes ses 
chances au bois. Le site internet a été enrichi et actualisé au long de l’année.  
Le rapport est mis en discussion et est approuvé à l’unanimité. M. Daniel Bueche remercie tous ceux 
qui ont contribué à la réalisation de nos manifestations, le comité notamment, ainsi que les différents 
services cantonaux pour leur soutien financier sans lequel nous n’aurions pas pu réaliser nos 
activités. 

 
6. Examen et approbation des comptes 2023 
 
Les comptes vérifiés étaient téléchargeables sur le site d’EBIJ.  
M. C. Gassmann les présente brièvement. Les commentaires sont les suivants : 
- le résultat de l’exercice 2023 se solde par un bénéfice de Fr. 2'352.11 (compte de pertes et profits). 
Recettes et dépenses sont équilibrées avec des montants de Fr. 35'810.00 
- le bilan est équilibré et s’élève à Fr. 36'094.58 
- le capital s’élève à Fr. 26'516.37  
- le montant des débiteurs s’élève à Fr. 2’850.00 et celui des créanciers à Fr. 6’599.10. Au moment 
de la présente AG, tous ces encaissements et factures étaient réglés. 
En l’absence des vérificateurs (M. Marcel Adam pour le Jura et M. Jacques Girardin pour le Jura 
bernois), excusés, M. Georges Queloz donne lecture du rapport positif des vérificateurs des 
comptes. 
Ils sont ensuite approuvés unanimement par l’assemblée. 
 

7. Présentation des activités 2024 
 
M. Daniel Bueche présente le programme qui est le suivant : 
 
Assemblée générale  
Courtemelon, le 19 mars 2024 (y c. les visites commentées de la nouvelle installation de chauffage 
aux plaquettes de la FRI et de la toute nouvelle centrale de biogaz EcoBioVal Sàrl inaugurée le 
samedi suivant).  
 
Concept de collaboration et de réseautage 
Mise sur pied d’un réseautage performant. En plus des contacts avec la CEP et Lignum, EBIJ 
souhaite tisser des liens avec la commission Economie, énergie et environnement (EEE) du Conseil 
du Jura bernois, avec Jb.Bienne (conseiller en énergie du Jura bernois) et avec la Commission 
environnement du Jura. 
 
Contact avec les autorités communales et les autres investisseurs 
Contacter les communes ou autres investisseurs qui ont des projets de chauffage afin de les 
informer et les inciter à opter pour le bois. Une tâche importante pour nous. 
 
Moutier Expo, Moutier  
6-10 novembre 2024. Stand moderne de promotion de la filière du bois-énergie. Si nous pouvons 
être invités d’honneur au Comptoir Franc-Montagnard en 2025. 
 
Soirée d’information 
Date et lieu à définir. 
 
Plate-forme régionale énergie, Jb.B (CEP, Bévilard) 
Coordination, échange d’expériences, liens avec d’autres énergies renouvelables 
Actuellement en stand-by. Participation en cas de séances. 
 
Site internet  
Mise à jour du site. 
 
Recherche de nouveaux membres  
Durant toute l’année. 
 
Autres activités selon opportunités ou demandes 
Agir en fonction de l’actualité. 
 
Le programme est accepté unanimement par l’assemblée. 
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8. Examen et approbation des cotisations et du budget 2024 
 
Le budget proposé présente des dépenses et rentrées pour un montant de Fr. 36’000.-. 
Le budget prévoit des rentrées équilibrées provenant du Jura et de Berne. 
On ne change pas les cotisations (membres individuels : Fr. 20.-, membres collectifs : Fr. 100.-). Le 
budget est discuté et approuvé à l’unanimité. 
 

9. Renouvellement du comité 
 
Le président annonce la démission de M. Jean-Daniel Wisard, pour raison de santé et lui remet un 
petit présent. 
Il reste à trouver deux membres un pour le Jura et l’autre pour le Jura bernois, afin d’atteindre les 
9 membres (président compris) au comité. 
L’assemblée ne fait pas de proposition et accepte unanimement la réélection de l’ensemble des 
membres du comité. 
 
Le comité est ainsi composé de : 
M. Daniel Bueche, Court, président 
M. Michel Frey, RCJU, Développement territorial, Section Energie, Delémont, vice-président 
M. Lucien Blaser, Division forestière Jura bernois, Tavannes 
M. Blaise Bernard, Tramelan 
M. Thomas Willi, Les Breuleux 
M. Georges Queloz, Courrendlin 
M. Pierre Messerli, Corcelles 
 

10. Divers 
 
Personne ne demande la parole. M. Daniel Bueche clôt l’assemblée et remercie chacun d’y avoir 
participé. Il est 20h15. 
________________________________________________________________________________ 
 
Avant l’assemblée, M. Xavier Tendon, ingénieur EPF, bureau Energys Sàrl Courtételle, a présenté 
l’historique du projet, le choix du chauffage et les aspects techniques de la nouvelle installation de 
chauffage aux plaquettes de la FRI, mise en service en septembre 2021. Les participants ont eu 
ensuite l’occasion de découvrir la toute nouvelle centrale de biogaz sous la conduite experte de 
M. Vincent Boillat, responsable EcoBioVal Sàrl. M. Xavier Tendon, a organisé la visite des deux 
chaudières Schmid aux plaquettes (2 x 260 kW). Les visites se sont achevées par une présentation 
en salle de la FRI, par M. Olivier Boillat, responsable communication FRI. 
________________________________________________________________________________ 
 
St-Imier, février 2025     Energie-bois Interjura 

 
Le président :   Le secrétaire : 
Daniel Bueche Claude Gassmann 


